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福井県内ＲＣ例会日 無印：１２：３０－開始 Ｋ　：１８：３０－開始 Ｌ　：１９：００－開始

武生府中ＲＣ(越前たけふ農協会館)
勝山ＲＣ(勝山市民活動センタ－) 大野ＲＣ(大野商工会議所会館) Ｌ 敦賀西ＲＣ(ニュ－サンピア敦賀)
武生ＲＣ(武生商工会館) 敦賀ＲＣ(福井銀行敦賀支店)

月曜日 福井東ＲＣ(ＡＯＳＳＡ) 若狭ＲＣ(ｻﾝﾎﾃﾙやまね･7-12月ﾎﾃﾙせくみ屋) 金曜日 福井あじさいＲＣ(ﾎﾃﾙﾘﾊﾞ-ｼﾞｭｱｹﾎﾞﾉ)木曜日 福井ＲＣ(ユア－ズホテル福井)

Ｋ 福井ﾌｪﾆｯｸｽＲＣ(ｻﾞ･ｸﾞﾗﾝ ﾕｱ-ｽﾞﾌｸｲ) Ｋ 丸岡ＲＣ(丸岡城のまちｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀ-)
火曜日 福井南ＲＣ(福井繊協ビル) 水曜日 福井北ＲＣ(ｻﾞ･ｸﾞﾗﾝ ﾕｱ-ｽﾞﾌｸｲ) 福井西ＲＣ(ﾊﾞ-ﾄﾞｸﾞﾘ-ﾝﾎﾃﾙ･ﾚｼﾞ-ﾅ)Ｌ 福井水仙ＲＣ(福井パレスホテル)

三国ＲＣ(三国観光ホテル)

会　長　挨　拶
酒井　芳則　会長
　事業継承についての話
をします。
　私達の年代は中小企業
の経営者年齢の分布から
申しますと、４７歳から

６６歳まで２０年間の経営者の方が多いようです。
また、今後１０年間で７０歳の平均引退年齢を超
える経営者が２４５万人となり、内１２７万人が
後継者不在で廃業に追い込まれる方が急増となる
事で、２０２５年頃には累計で６５０万人の雇用

桑原　重之
　　ソング委員長

結　婚　祝　い

「奉仕の理想」
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「社会と福祉」

齋藤  多久馬  会員
年　次　総　会
RLI委員会 委員
田 中  文 夫  様 (福井南RC)

夜　間　例　会
会場「割烹よしのり」

誕　生　祝　い

勤　続　表　彰

木村　明　　会員
幸道　森市　会員

堀江　邦旺　会員
幸道　森市　会員

堀江　邦旺　会員
幸道　森市　会員
清水　康弘　会員
野中　敏昭　会員
笹尾　昌敬　会員
増永　英彦　会員
酒井　優嘉　会員

が無くなり、約２２兆円のGDPが失われるようです。
福井県の現状としまして、約６割が６０歳以上の
経営者で、後継者が決まっていない、又は廃業を検
討しているの合計が４１％もあるそうです。
　後継者の育成については、少なくとも５～１０
年の時間を要すると考えられておりますから、早く
後継者を立てていただきたいと思います。国や県
がその為の助成金やアドバイザーを派遣しており
ます。
　継承の仕方は１.親族内継承、２.社員社内継承、
３.他者・他人への継承ですが、それぞれに一長一
短があり、悩み多い問題と思われます。その支援と
しては、「公益財団法人ふくい産業支援センター」
にて、無料相談があります。バトンタッチをどのタイ
ミングで行うと会社の繁栄を図れるかを考える良
い機会だと思います。
　県より「ふるさと企業経営継承円滑化事業補助
金」（店舗改装・設備導入等の経費の2/3限度300
万）も使用できます。国の助成金、銀行の事業支援
サービス等もあるそうで、とりあえずどちらかの無
料相談を活用されてはいかがでしょうか。
　先週はクラブフォーラムのディスカッションあり
がとうございました。各部会長を中心に活動もよろ
しくお願いします。「来たくなる・魅力ある・規律ある
クラブ」を探り、呼びかけを実行いただけますよう
どうぞよろしくお願いいたします。
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にこにこＢＯＸ報告

日本事務局からのお知らせ
2018年12月のレートは、1ドル＝112円です
（12月レート適用は、12月１日（土）以降に弊局口座へ着金対象）

酒井　芳則　会員

牧野　友美　会員

大島　恒彦　会員

園　　幸雄　会員

堀江　邦旺　会員

清水　康弘　会員

幸道　森市　会員

牧野　友美　幹事
　忘年夜間例会の出欠票が後ろにございますので、よろしくお願いします。
それから、地区の資料がいろいろ来ておりますので、まだお取りになってい
ない方は、お持ち帰りください。
　例会終了後理事会を開催します。よろしくお願いします。

テーマ

小部　隆充　親睦委員長
　親睦委員会より新年家族例会のご案内をいたし
ます。１月６日に、「サバエシティーホテル」に於い
て家族を含めた新年会を開催します。詳細につきま
しては、後日文章にてお知らせいたします。
佐野  直美 　出席委員長
　本日の出席は２５名で、出席免除の方が全員出
席されていますので、その方達を含めますと出席率
は６５．７％となっております。久しぶりの６０％
台です。皆様ようこそおいでくださいました。
幹　事　報　告

会員
卓話

１先週はクラブフォーラムありがとうございました。
２忘年会　新年会の参加をお願いします
３勤続表彰を頂いて　　　　　４喜寿の年になりました　昭和17.12.1
５結婚祝いを頂いて　　　　　６誕生祝を頂いて
７卓話をさせていただきます　  ８卓話を楽しみに　　９寒くなってきました

編集：会報・ホームページ委員会

齋  藤　多  久  馬　会員 「社   会   と   福   祉」

　卓話者紹介　吉田俊博プログラム委員長
　本日の卓話者は斎藤多久馬先生です。
　京都大学医学部をご卒業になられて、その後は自
治医科大学などで教鞭をとられています。
　１９年前（平成１１年）に、社会福祉協議会の会長
に就かれています。

　昨今は少子高齢化の中、高齢者の方の生き方が問われています。その中で、
社会と高齢者の方の関わりはどうあるべきなのか。あえて問題提起をし、斎藤
先生のお話を聞きたいと思います。

　卓話　「社会と福祉」　斎藤多久馬　会員
　本日は「社会と福祉」という事をお話します。まず、
日本の社会保障費（福祉）という点で、２０１８年度
の予算案の中で、社会保障費が３２兆９７３２億
円となっています。そして、その内訳として①生活保
障費②生活困窮者自立支援③自殺対策④障害福祉

サービスなど、いろんなものが含まれます。
　福祉は福祉六法に規定されているわけですが、１９５０年に生活保護法
ができて、その後もいろんなものの対応が行われています。例えば、生活福祉
資金貸与制度は今もありますが、民生委員が提唱されたもので、今でも県の
社協を通じて行われているものでございます。その後、長野で家庭養護婦派
遣制度ができて、それと同様に大阪で臨時家政婦派遣制度ができました。つ
まり、当時は高齢者のお世話には家政婦さんが必要だったのが、それが介護
保険制度になって、公的な援助が受けられるようになりました。中身として半
分は保険料で、他は国・県・市の補助で賄われています。
　次に、そのサービスをどのようにして受けるのかをお話します。まずは介護
認定を受けますが、これはケアマネージャーの判定や認定委員会の認定を経
て、どの程度の介護を受けるのが適当かという区分けがされます。
　また、どういう場所で福祉を受けるのか。在宅なのか、施設なのかという問
題があります。いろんな施設がありますが、より医療に近い施設なのか、また
は医療から遠ざかるものなのか、非常に大きな違いがあります。保険サービ
スに含まれるもの・含まれないものがあります。一般的に、高齢者は住み慣れ
た家での介護を希望されますが、ご家族の方はなるべく施設での介護を希望
されます。また介護される方も、なるべく自分の子供達に迷惑をかけたくない
と考えるようで、これらは近年の日本の核家族化・個人主義の影響であると考
えられます。
　次に、介護サービスにはいろんな種類があるということを説明します。どう
いうサービスが良いかという事は、ケアマネージャー等が判断します。しかし、
スライドに示しましたように“富山方式”というやり方もあって、どんな要求も受
けるというものもあります。例えばペットの世話（飼い犬の散歩など）は、介護

委　員　会　報　告

木村　明　　会員

笹尾　昌敬　会員

齋藤多久馬　会員

窪田　健一　会員

桑原　重之　会員

孝久　治宏　会員

18

28

3

3

4

6

53

5

6

7

8

8

8

サービスから外れてしまうけれど、それにも応じるというものです。その費用は、
クラウドファンディングのような形で費用を集めています。
　次に、社会福祉協議会についてです。地域福祉を実行しようとすると、連携
（タイアップ）や信頼関係が絶対必要であります。また係る費用について、公的
な形で市民の方からお金を集めるというのは、実は大変なことであります。か
つての大蔵省がそれを許可しなかった、東京大学以外の旧帝国大学におけ
る募金集めですら、東京大学の名前を借りなければできませんでした。それ
なので共同募金という制度は、非常にありがたいものです。そして、福祉をどう
展開するのかというと、思いやりの心と、こういう風にするのが良いのだという
（上から目線ではあるけれど）儒教精神のようなもので福祉をやろうとする動
きもゼロではありません。難しいところでもあります。
　それから、社会福祉協議会は半官半民で、つまりは経済的には自立してい
ますが、心は公の心を持たなければいけません。特にこの頃は、予算に関して
共同（公助・共助・自助～政府に頼ってばかりでもいけないし、自分の努力も
大事だし、共に助け合う事も重要）が強調されるようになってきました。
　次に、民生委員についてです。民生委員は社会福祉協議会のいち構成メン
バーでもありますが、非常勤特別職の地方公務員扱いです。
先述しました、生活福祉資金貸付制度を始めましたのは民生委員で、今でも
深く関わっています。一時期の不況期に異常に多かった生活保護の申し出も、
今はかなり少なくなっています。現在は、就学資金の申し出がほとんどです。
それに伴い、バブル崩壊時期に急増した自殺者も、徐々に減っています。また、
それとは別に、生活保護の受給者も年々増加しています。それと近年は、子ど
もの貧困が問題となっています。それは、世界的に
見られる離婚率の増加と相関するようです。
　現在、「ご近所福祉ネットワーク」というものを進
めています。区長さんの了解を得て、民生委員がネ
ットワークを構成します。その上で、高齢者のゴミ出
しの手伝いや話し相手になったりします。
　福祉を悩ませるものとして、極端な個人主義や家庭否定があります。福祉
の基本とは、人間の心だろう。それは、日本民族が代々伝えてきた文化・生命
の継承であります。そういった心の問題を大事にすべきかと思っています。
＜質疑応答＞
・窪田健一会員：近年は、「隣は何をする人ぞ」というような、例えば町内会が
うまく機能していないというような現象があるが、いかがでしょうか。
・斎藤多久馬会員：おっしゃる通りです。それは、個人主義というものを思い違
いしているところにあると思います。日本は本来、独立自尊（自分はしっかりし
ていなければいけない）という思想があります。自分を大事にしながら社会に
貢献すること。それが、戦後の間違った個人主義が、社会をバラバラにしてし
まった。その辺りを考え直さなければならないと、私見ながら申し上げます。

野呂　和夫　会員

野中　敏昭　会員

吉田　俊博　会員

小淵　洋治　会員

瀧谷 えみ子　会員

岩尾　顕治　会員
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